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ATA 158/2023
Aos dezenove  dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos,

reuniram-se os representantes do Conselho Municipal dos Direitos e Cidadania da Pessoa com

Deficiência de Novo Hamburgo – CMPCD gestão 2023/ 2024, de forma presencial na sede do

CMPCD (Rua: David Canabarro, nº 20/5º andar – Centro – NH) para tratarem  da seguinte

Pauta: 1. Votação da ata 156/2023; 2. Avaliação da 1ª Conferência Municipal dos Direitos e

Cidadania da Pessoa com Deficiência de NH; 3. Preparação para a Semana da Pessoa com

Deficiência de Novo Hamburgo; 4. Representações: a) GT Violências; b) Conselho Municipal de

Saúde; c) Conselho Municipal de Educação; d) Fórum dos Conselhos; 5. Assuntos Gerais.  1.

Votação  da  ata  156/2023:  A  ata  foi  aprovada com unanimidade.  2.  Avaliação  da  1ª

Conferência  Municipal  dos Direitos e Cidadania  da Pessoa com Deficiência de NH; A

presidente  do  CMPCD  Jacinta,  falou  da  sua  experiência  em  cooperar  na  organização  e

realização da Conferência, que foi algo diferente, inusitado e feliz, onde ela e os estudantes não

haviam tido uma experiência tão de perto, de atender diretamente as pessoas com deficiência,

ajudar no dinamismo, e no andamento da Conferência. Rafael falou do dinamismo, organização

e  mesmo  sendo  um  ambiente  novo  para  os  PCDS,  a  FEEVALE  mostrou  a  diferença  de

acessibilidades com excelência. Falou quanto aos Eixos, onde percebeu que ficaram presos ao

Tema das  Políticas  Públicas,  faltando  tempo  para  debater  sobre  este  assunto  no  final  na

Plenária com o grande grupo. Marcio fala da necessidade dos PCDS falarem, e a ânsia deles

em participarem e serem ouvidos,  mas que isto é típico por ser a 1ª Conferência e que temos

que pensar no lugar de fala dos PCDS. Foi uma experiência sensacional e única. Parabenizou a

FEEVALE pela acessibilidade, e  falou sobre os TEMAS que precisam ser reduzidos, focar pelo

Município  e  pensarmos  no  que  podemos  fazermos  para  melhorar  o  nosso  meio.  Gabriela

complementa que os Temas já vem pré estabelecidos,  mas nada impede de ser criado ou

acrescentado um novo Tema. Carlos falou sobre a separação dos Eixos, que o tempo é muito

limitado e que  no momento onde todos estão juntos, seria o ideal para poderem compartilhar

mais das demandas do Município. A Conferência de um modo geral foi um sucesso,  no almoço

ele pôde observar que para muitas pessoas foi um momento impactante, principalmente para os

estudantes, pessoas envolvidas ou não, funcionários do restaurante,e  para os  PCDS também.

No  Eixo  de  finanças  que  foi  facilitador,  houve  a  participação  de  outros  Municípios,  onde

trouxeram suas demandas da educação, saúde, onde acredita que cada vez mais  temos a

necessidade de fortificar o Conselho e sempre falar da importância de todos participarem. Júlio,

visitante relata da importância dos espaços para os PCDS, que deve ter mais conscientização

das entidades e de seus associados. Muitas demandas partem das Diretorias algumas vezes

com pessoas sem deficiência, pois existe uma lacuna muito grande de pessoas para falarem
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sobre as necessidades dos PCDS. Acrecenta que  sabe que as melhores pessoas para falarem

sobre isto são os próprios PCDS e que toda ajuda das outras pessoas contribui muito, pois é

um Direito  de todos cidadãos e que está muito feliz  de poder  estar  incluído falando sobre

inclusão. Também falou da importância de termos um Centro Dia, onde os familiares possam

deixar os PCDS neste espaço, pois muitas vezes não saem de casa e que devemos puxar

estas pessoas para a sociedade. Marcio complementa de como era em tempos atrás com as

questões dos PCDS, onde foram escondidos por muitos anos pela família pelas imperfeições. A

sociedade não acolhia, não existiam, não eram vistos e faziam de tudo para dizerem que estava

tudo bem. Hoje estamos em Evolução e os PCDS são protagonistas das suas histórias, tem

suas vivências e lutam pelos seus Direitos. Márcia complementa algumas informações sobre o

Centro dia, onde este ano ela, o Diretor Juliano e a Secretária Jurema (SDS) foram visitar na

cidade de Portão o Cento dia. Nesta visita foi explicado de como funciona o espaço e a verba

vem pela APAE. Está previsto novas visitas em outras cidades ( Gravataí, Porto Alegre), onde a

intenção é de ver o funcionamento destes espaços, de onde vem a verba, olhar os Projetos e

assim que for realizada esta demanda , será comunicado ao  Conselho. A Presidente Jacinta

percebeu a falta da participação das  pessoas com deficiência auditiva na Conferência, assim

como no Conselho, onde Márcia explicou sobre a AMIS, que existe porém precisa regularizar a

documentação, assim como a troca  do Presidente que agora é funcionário público e terá que

ser substituído. Jacinta complementa sobre a  Conferência, que a FEEVALE é o único lugar

com toda a estrutura para PCDS , e que não temos um espaço no município, amplo e com

acessibilidade em nossa Cidade. Marcio pede para ficar registrado em Ata, o agradecimento a

FEEVALE pelo espaço e que deve ser feito um ofício formalmente em agradecimento. Também

parabeniza, todo trabalho realizado pela Casa dos Conselhos, que temos pessoas eficientes,

qualificadas  e  que  apesar  de  poucos  funcionários  o  trabalho  de  todos  é  diferenciado,  o

envolvimento e a  dedicação foi primordial para a Conferência ser o sucesso que foi. Carlos

relata que na Plenária do CMDCA haviam adolescentes que participaram da Conferência da

Criança e do Adolescente do Estado , onde destacaram o comprometimento, a organização da

Conferência Municipal da Criança e do Adolescente de Novo Hamburgo, onde destacaram que

NH deu um show. Claudinei destaca que o intervalo do almoço precisa ser maior, que o grupo

da  apresentação  da  ADEVIS,  achou  muito  apertado  por  questões  de  mobilidade  (servir,

esperar…), também solicitou que nos próximos eventos  (Conferências) tenham materiais para

fazerem anotações. Márcia pede que na próxima Conferência que tiver, a Coordenadoria de

Políticas Públicas para Pessoa com Deficiência fique mais presente para acompanhar toda a

Conferência,  pois alguns participantes com deficiência visual  cobrou sua participação nesta,
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sendo que ela estava presente na alimentação e não no momento das apresentações, nos

debates no Salão de Atos. Rafael fala sobre construir uma descentralidade, que devemos fazer

mais  reuniões,  plenárias  nas  entidades,  ser  itinerantes,  buscarmos  espaços  fora.

Marcio  complementa a importância de serem feitas lives e as entidades poderem estar mais

presentes nas mesmas. 3. Preparação para a Semana da Pessoa com Deficiência de Novo

Hamburgo:  Jacinta comenta sobre a semana da Pessoa com Deficiência, onde ano passado

foi realizada uma caminhada e que este ano a semana  acontecerá do dia 21/08 à 25/08/23,

onde será  elegido  o  tema da semana nacional  das  Apaes.  Surgiram várias  ideias,  onde a

abertura será na Casa de artes com a possibilidade do palestrante Moisés  fazer uma palestra ,

utilizarmos  a  Praça,  para  as  entidades  venderem materiais  confeccionados  pelos  usuários,

assim como algumas apresentações que as entidades realizam e poderão apresentar para a

população. Tiveram a ideia de falarmos com o PMI para que eles programem algo específico

para  os  PCDS.  Carlos  fala  da  importância  do  Sindilojas,  cultura  e  turismo participarem,  e

fazermos o fechamento com uma caminhada com  os PCDS. Jacinta fez agradecimentos para a

ADEVIS e pediu para o Claudinei transmitir a todos. 4. Representações: a) GT Violências;Não

teve  nenhuma representação.  b)  Conselho  Municipal  de  Saúde;   A  Débora  da  AFAD21

comunicou que  encaminhou e-mail ao CMPCD informando o desligamento do Sr. Vilson Clein

como representante do mesmo no Conselho Municipal de Saúde.  c) Conselho Municipal de

Educação;  Rafael coloca que este conselho está discutindo o que pode melhorar cada vez

mais em relação aos PCDS, que é avaliado constantemente e que é muito importante ter uma

pessoa que represente este conselho lá dentro). D) Fórum dos Conselhos; Foi retomado o

assunto da  Lei das Diárias, onde ficou estabelecido que os Conselhos que fazem parte do

Fórum e ainda não tem conhecimento das tratativas possam avaliar a justificativa e traser ideias

de alterações.  5. Assuntos Gerais. Jacinta fez os agradecimentos a todos que participaram

da Plenária, pois cada um foi de extrema importância para este evento ser um sucesso .  Sem

mais nada havendo a tratar,  eu Márcia Simone de Souza encerro a presente Ata que será

assinada por mim e pela Presidente Jacinta Sidegum Renner e que será levada para votação

na próxima Plenária.


